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LA SEMANA
EL DATO

La UGR, entre las 50 mejores del
mundo en investigación. La Uni-
versidad de Granada ha entrado
en el top 50 de las mejores uni-

versidades del mundo en investigación y tec-
nología. Concretamente, ocupa el puesto nú-
mero 43 y es la primera vez que una universi-
dad española entra en este ranking.

FOTO DE LA SEMANA
Éxito del Mundial de Baloncesto en Granada: La
participación en Granada de la selección espa-
ñola de baloncesto en la primera fase clasifica-
toria ha puesto a esta ciudad en el mapa del
mundo entero. Un éxito que se ha coronado con
un lleno en hoteles del 75% y con unos ingresos
de 25 millones de euros.

EL PERSONAJE
Homenaje a Morente: Casi cuatro horas de es-

pectáculo en el majestuoso Genera-
life sirvieron para rendir un me-
recido homenaje al cantaor gra-
nadino Enrique Morente. Una
noche mágica en la que el mun-

do flamenco se volcó con este ge-
nio albaicinero del cante.

43

�
Dos incendios en Derecho
Dos incendios en la biblioteca de De-
recho calcinaron en seis horas y me-
dia el 75% de esta histórica sala de lec-
tura con todos los libros que tenía den-
tro. Ninguno de los dos siniestros fue
intencionado.

El Hospital Alejandro Otero ve luz
El nuevo Hospital del PTS será bauti-
zado con el nombre del insigne gine-
cólogo Alejandro Otero y abrirá sus
puertas antes de finalizar este año para
que los laboratorios puedan comen-
zar a funcionar.

LAS CLAVES
Crimen por violencia de género
La mujer de 62 años asesinada la pa-
sada noche del jueves en Cúllar se con-
vierte en la segunda víctima de vio-
lencia de género de este año en Gra-
nada. Antonia Latorre no denunció
antes a su asesino.

C onfirmado. El curso político arranca calentito y no por la alta temperatura
ambiente. Doy fe, he mantenido esta semana sendos contactos personales
con los principales actores de la política andaluza, la presidenta de la Junta,
Susana Díaz, y el líder de la oposición y del PP en esta comunidad, Juan Ma-

nuel Moreno Bonilla, y ambos van a por todas, como no puede ser de otra manera. Lo
malo es que tras pasar por las urnas sólo habrá espacio para uno de ellos.
Cada uno con su estrategia, pero lo peor es que los dos utilizan con faci-
lidad el ataque al contrario como principal arma. Son conscientes de
que en política es importante no cometer errores, pero deberían no de-
jarse llevar por las fáciles adulaciones y lisonjas de quienes se acercan a
ellos. La carrera está en liza y lo que no sabemos es si la meta se en-
cuentra próxima, y se necesita pura velocidad, o larga en distancia, y resulta funda-
mental disponer de fondo y resistencia.

Moreno ocupa el espacio tradicional de la derecha, con una herencia forjada
por su antecesor, Javier Arenas, durante muchos años –para lo bueno o malo–
que le llevó a disponer del mayor poder municipal de su historia y ganar las úl-
timas elecciones autonómicas pero no a gobernar. Díaz recibió la presidencia
que le dejó José Antonio Griñán, cuando pocos apostaban por él y tras haber
logrado una coalición con Izquierda Unida. Coinciden en un mismo reto, en-
frentarse a su primer refrendo ciudadano en unos comicios regionales.

Susana Díaz tiene en su mano la responsabilidad de gobernar y la legitimidad de mar-
car los tiempos. Ha dicho que busca la estabilidad de Andalucía, refiriéndose al necesa-
rio entendimiento con sus socios de gobierno de cara a los próximos presupuestos. Hace
falta escuchar a IU, pero de momento el núcleo más importante en el que se sustenta,
el Partido Comunista de Andalucía, ha lanzado esta semana la idea de crear una gran
plataforma a todas aquellas asociaciones cercanas al 15M y a Podemos para crear un
«Frente Popular para la Revolución Democrática». Parece que pueden cumplirse la pa-

labras de Alberto Garzón, el dirigente malagueño con responsabilidades
nacionales en IU, de renunciar a esas siglas para acercarse al movimien-
to de Pablo Iglesias.

La cuestión es simple pero crucial para Díaz, hacer que el socialismo
al que representa en Andalucía sea la única y más potente alternativa a
la derecha. Entre el Partido Popular y Podemos hay un gran espacio po-

lítico, la cuestión es ocuparlo con un discurso serio, sin caer en populismos y reen-
contrarse con el electorado que le dio la espalda o ilusionar a nuevos votantes.

Intuyo que no es tarea fácil.
Para el PP no creo que sea suficiente confiar sólo en el aval de la salida de la

crisis y que Mariano Rajoy evitara el rescate de España. Si los brotes verdes fue-
ron una quimera, referirse ahora a unas «raíces vigorosas» poco antes de tomar-

se medidas excepcionales en Europa, como las decididas por el BCE para evitar
una nueva recesión, reactivar los créditos y los flujos económicos, puede ser
algo de lo que arrepentirse y sirva de poca ayuda. ¿No les parece?

EL ESPACIO ENTRE PP Y PODEMOS
CARTA DEL DIRECTOR

EDUARDO
PERALTA

@directordeIdeal

Y ADEMÁS OPINAN
Juan Santaella: La adolescencia tiene su propio mundo [31] César Girón: El V centenario del Gran Capitán [33]

Esteban de las Heras: Sexo, queso y pancartas, otra vez [34]
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La Junta exige ayudas
para los subtropicales

COMPENSAR EL VETO RUSO
:: E. PRESS. La Junta de Andalucía
no cesará en su reivindicación de
que se incluyan las berenjenas, los
calabacines, las judías verdes y los
frutos subtropicales en la relación
de productos susceptibles de perci-
bir ayudas compensatorias por el
veto ruso a las importaciones agroa-
limentarias de la Unión Europea,

Estados Unidos, Australia, Canadá
y Noruega, según ha anunciado la
consejera de Agricultura, Pesca y
Desarrollo Rural, Elena Víboras.
Igualmente, Andalucía espera que
se amplíen tanto los presupuestos
como el calendario para la conce-
sión de ayudas, fijado inicialmente
por la Unión Europea hasta noviem-
bre. «Las medidas aprobadas hasta
ahora siguen siendo a todas luces
insuficientes», ha recalcado la con-
sejera en un comunicado. Granada
es una de las perjudicadas.

EN BREVE

José Antonio Lorente. :: IDEAL

El PSOE quiere frenar la
reforma electoral del PP

CAMPAÑA EN AYUNTAMIENTOS
:: IDEAL. El PSOE ha anunciado que
se movilizará en todos los ayunta-
mientos mediante la presentación
de mociones y que llevará iniciati-
vas al Parlamento andaluz para fre-
nar la reforma de la Ley Electoral
que promueve de manera «unilate-
ral» el PP para la elección directa de
alcaldes. Lo hará en todos los con-
sistorios de la provincia donde tie-
ne representación.

:: EUROPA PRESS
GRANADA. La Oficina del De-
fensor del Pueblo Andaluz, diri-
gida por Jesús Maeztu, ha inicia-
do una actuación de oficio ante
el Ayuntamiento de Granada y
los de otras capitales andaluzas,
por la delimitación de zonas de
estacionamiento limitado suje-
tos a precio o zona azul, con co-
lores diferentes a los estipulados
por el Reglamento General de
Circulación. En Granada hay zo-
nas ORA de color rojo y verde que
son de pago.

Según ha informado la Ofici-
na del Defensor del Pueblo An-
daluz, a través de los medios de
comunicación, el departamento
de Jesús Maeztu ha tenido cono-
cimiento de que «distintos mu-
nicipios han señalado zonas de
estacionamiento limitado, tam-
bién conocidas como zonas ORA
(Ordenanza de Regulación de
Aparcamientos) o zona azul, sin
utilizar para ello la señalización
que figura en el reglamento ge-
neral de circulación (...) para ta-
les fines, que es de color azul».
Así se señala en el artículo 171 de
dicho reglamento.

El Defensor del
Pueblo actúa
contra zonas ORA
de Granada de
color verde y rojo

ADN para luchar contra
el tráfico de personas

PROGRAMA DNA-PROKIDS
:: EUROPA PRESS. El programa
DNA-Prokids, que impulsa la Uni-
versidad de Granada y cuyo objeti-
vo es identificar víctimas del tráfi-
co de personas a través de la gené-
tica, es una herramienta clave para
dificultar este delito y evitar las adop-
ciones ilegales, dijo el promotor del
proyecto, José Antonio Lorente.
También va a «ayudar a controlar las
adopciones ilegales», señala.

Los organizadores
«comprenden» la
preocupación de la
Federación Internacional,
pero muestran su
«sorpresa» por la llamada
de atención recibida
:: A. MEDINA
GRANADA. El Comité organiza-
dor de la Universiada 2015 ha emi-
tido un comunicado para asegurar
que finalmente se cumplirán los pla-
zos establecidos y no habrá proble-
ma alguno para la celebración de
este evento deportivo en Granada.
«Somos conscientes de que se están
sufriendo retrasos motivados por
los plazos que impone la ley de con-
tratación, pero en ningún caso debe
entenderse que esto suponga un pe-
ligro para el correcto desarrollo de
la Universiada de Invierno Grana-
da 2015», señalan en una nota de
prensa.

Esta es la respuesta a la adverten-
cia lanzada el viernes por la Federa-
ción Internacional del Deporte Uni-
versitario, FISU las siglas responden

al nombre de esta organización en
inglés, en la que anunciaban su preo-
cupación por la ralentización en la
construcción de la infraestructuras
pertinentes para celebrar en Grana-
da las pruebas referentes a los de-
portes sobre hielo. Incluso comuni-
có que prepara un plan B por si Gra-
nada falla.

En este sentido, el Comité Orga-
nizador ha mostrado su sorpresa por
el comunicado de la FISU y ha re-
cordado que, desde la última visita
en mayo del Comité de Seguimien-
to de la FISU a Granada, ha seguido
trabajando en todas las áreas opera-
cionales que marca el plan director.

En lo relativo a hielo, ha detalla-
do que en agosto se adjudicó a una
empresa privada la gestión de la in-
fraestructura temporal que ha de al-
bergar el «short track» y el patinaje
artístico, tal y como solicitó la FISU
en mayo.

Sobre el «curling», la construc-
ción del Pabellón Fuentenueva está
en marcha y redactado el pliego de
condiciones para adjudicar la ges-
tión del hielo en el mismo, por lo
que espera que se haga público en
próximas fechas.

En cuanto a la visita técnica de
hielo propuesta por la FISU, el co-
mité organizador ha aclarado que
no se consideraba conveniente ha-
cerla el 8 de septiembre.

En primer lugar, porque la fede-
ración proponía que asistieran a la
misma delegados de una empresa
privada especialista en hielo.

«Consideramos inadecuada la pro-
puesta toda vez que hay abierto un
proceso público para el ‘curling’, lo
que dejaría en situación de desven-
taja al resto de empresas que deseen
concurrir», ha señalado.

De igual modo, el comité trasla-
dó a la FISU su intención de mante-
ner esta misma reunión entre el 23
y el 25 de septiembre.

Durante estas fechas va a tener
lugar en Granada la reunión de je-
fes de delegación de la Universiada,

para la cual se ha trabajado «inten-
samente y de manera conjunta» con
la FISU durante todo el mes de agos-
to.

Según el comité, la FISU fue in-
formada de la dificultades de orga-
nizar la reunión durante esta sema-
na, que coincide con el Mundial de
Tiro y con la reciente Copa del Mun-
do de Baloncesto.

Prueba de fuego
Esta última ha supuesto una decisi-
va prueba test para los miembros
del comité, pues todas las áreas ope-
racionales de la Universiada se han
puesto a prueba y supone el mejor
aval de la capacidad organizativa del
equipo de Granada 2015.

El comité ha dicho que compren-
de las «preocupaciones» de la FISU
y agradece «profundamente» todas
las gestiones que se están haciendo
de manera conjunta y que están dan-
do como resultado la publicación
durante los últimos días del manual
de Regulaciones Técnicas de la Uni-
versiada, manual de Jefes de Dele-
gación, rediseño de identidad cor-
porativa, alojamientos y asesora-
miento técnico, entre otras cosas.

«Entendemos también la preo-
cupación de la Federación sobre la
demora en los plazos marcados por
el plan director y agradecemos su
comprensión», ha reiterado el co-
mité.

El Comité organizador de este
evento deportivo se muestra con-
vencido de que la Universiada 2015
será un éxito cuando se celebre en
Granada.

El comité de la Universiada asegura
que las pruebas de hielo serán en
Granada pese a las ‘dudas’ de la FISU

Piden a la FISU que la visita
prevista el día 8 de
setiembre se traslade al 25
por razones de eficiencia
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Alhendín usa compost
de calidad, a partir de
residuos orgánicos, para
cultivar hortalizas en
un proyecto pionero

:: LETICIA GARCÍA ADÁN
GRANADA. El municipio de Al-
hendín ha celebrado la VII edición
de la feria de productos agrícolas y
artesanales, un encuentro en el que
se exponen los artículos naturales
que nacen de ‘Alhendín Biorresiduos
Kilómetro Cero’, un proyecto que
nació en el barrio de Novosur tres
años atrás.

La materia orgánica de mil habi-
tantes se recoge en contenedores
específicos y ésta, convertida en
compost, la usan los agricultores en
sus cosechas. En tan solo una sema-
na, se alcanzan los 500 kilos de bio-
rresiduos. «El motivo por lo que este
proyecto se llamó así fue porque
nace y termina dentro del munici-
pio», dice la concejal Pilar Lorente.

Esta idea es pionera y avanzada
en el tiempo, pues la Unión Europea
quiere que para el año 2020 el 50%
de la sustancia orgánica domiciliaria
se recoja de manera separada y se reu-
tilice en forma de compost para uti-
lizarla como abono agrícola. Al pro-
yecto de Alhendín están adheridos
en la actualidad quince agricultores,

algunos de ellos jóvenes, que buscan
en el campo un nuevo nicho de mer-
cado para dejar la crisis atrás. Esta fe-
ria dispuso de una quincena de ex-
positores, en uno de ellos se mostró
una calabaza de 107 kilogramos, ade-
más de productos artesanales y mer-
meladas caseras.

Para elaborar estos productos es
necesaria la transformación del com-
post que se lleva a cabo en la plan-
ta de reciclaje Loma de Manzana-
res. Rafael, agricultor y partícipe
del proyecto, piensa que los jóve-
nes tienen que animarse a cultivar
estas materias e ir supliendo el tra-
bajo de los mayores. Para Antonio y
su familia supone, además de un en-
tretenimiento, una ayuda económi-
ca: «Para mí es una afición, mi padre
es agricultor y yo siempre le he ayu-
dado. Soy profesor de Educación Fí-
sica y cultivo en mis ratos libres». En
su puesto abunda la variedad de ver-
duras caseras y además posee una ca-
labaza de 107 kilos que tardó tres me-
ses en crecer. Su familia también ayu-
da en el puesto y elaboran conservas
y mermeladas.

El alcalde de Alhendín, Francisco
Rodríguez, cree que este trabajo es
una oportunidad de negocio: «Esta-
mos intentando que se impliquen
más agricultores, expandir la marca
y e intentar abrir un mercado. Las fa-
milias pueden vivir del campo».

El campo se ha convertido en una

buena opción para muchos jóvenes
atrapados en esta crisis. A Francisco
Javier, uno de los nuevos agriculto-
res, «no le queda opción» pero resal-
ta la «recompensa» de poder disfru-
tar de productos caseros y de calidad.
Además gana dinero en la venta de
los artículos en fruterías y restauran-
tes. «El kilo siempre a un euro.

El Ayuntamiento de Alhendín en-
trega ese abono de calidad a los agri-
cultores, cuyo número ha ido en au-
mento en los tres últimos años. Tal
ha sido su éxito que se ha creado la
marca ‘Naturalhendín’ para comer-
cializar los productos –tomates, pi-
mientos, calabazas, ajos y calabaci-
nes– e incluso conservas a partir de
los mismos.

Vecinos como Ángel piensan que
es una iniciativa magnífica ya que se
puede consumir un género cultiva-

do en el pueblo. Otros vienen a cono-
cer esta gastronomía granadina, como
Antonia Sola de Barcelona que vuel-
ve cada verano al pueblo. «Me recuer-
da a mis tiempos en Alhendín cuan-
do comía pan con aceite. He proba-
do los buñuelos y el bizcocho de ca-
labaza, muy originales. No todos los
días uno se puede comer un tomate
de la huerta».

La edición se clausuró con la habi-
tual entrega de premios a los mejo-
res productos tradicionales de gran
talla, formas originales y a los trans-
formados. Para comprar estos produc-
tos se puede ir hasta el municipio y
visitar el mercadillo del parque de la
estación. Los domingos, los agricul-
tores despachan directamente al con-
sumidor de 10.00 a 14.00 horas. Ade-
más, se pueden adquirir en las frute-
rías del pueblo.

El pueblo que
convierte su basura en
lo mejor de la huerta

�Cero biorresiduos en el verte-
dero. Si separas, trabajadores
como Rafael y Nicolás se encar-
garán de recogerlo.

�Los residuos los reciclo en mi
pueblo. Otros hacen compost se-
parado y se crean oportunidades
de empleo.

�Los residuos son biofertili-
zantes. Los agricultores de Al-
hendín logran mejorar los jardi-
nes con estos restos, además es
un residuo que se convierte en
un recurso.

MÁS INFORMACIÓN

N o sabe uno para qué me
meto en polémicas con
el calor que hace y lo a
gusto que estaba vien-

do a Belén Esteban en ‘Sálvame’.
Pero quizá sea bueno decir cuatro
palabrillas para los que no conoz-
can al doctor Alejandro Otero, al
que la Junta de Andalucía, gestora
del nuevo Hospital Clínico de Gra-
nada en el PTS, quiere poner su
nombre. Según el libro editado con
motivo del homenaje multitudina-
rio que IDEAL rindió a los ‘Cien
granadinos del siglo XX’ en el audi-
torio Falla: «El doctor Alejandro
Otero fue el gran impulsor de la
asistencia sanitaria en Granada. El
Hospital Clínico y el sanatorio de la
Salud, entre otros, fueron el fruto

de la labor de este político y médi-
co, que ayudó a nacer a miles de
granadinos». Alejandro Otero per-
tenece, como señalaba María Dolo-
res Fernández Fígares en su biogra-

fía, a «un tipo de personalidad des-
bordante, rica en matices y contra-
dicciones aparentes, brillantes y
apasionadas». Otero, que había na-
cido en Redondela (Pontevedra),
llegó a Granada en 1914, con 25
años, para ocupar la cátedra de Gi-
necología que había obtenido por
oposición. Con el correr de los años
fue elegido rector de la UGR en
1932, cargo desde el que impulsaría
instituciones como el Hospital Clí-
nico y la construcción de la facul-
tad de Medicina, entre otras mu-
chas. «En Granada, –decía Lola Fer-
nández Fígares– se le recuerda es-
pecialmente por su noble labor hu-
manitaria, que le llevó a ser reco-
nocido como un hombre
excepcional, que asistía por igual a

ricos y pobres, no cobrando nunca a
estos últimos». Otero militó en el
PSOE y la UGT, fue concejal del
ayuntamiento de Granada y dipu-
tado en las Cortes constituyentes
de la II República. El 18 de julio de
1936 se puso a disposición del Go-
bierno de Madrid, que lo nombró
«subsecretario de Armamento».
Formó parte del Gobierno de la Re-
pública en el exilio y murió en Mé-
xico, en 1953... Visto el apretado re-
sumen de la biografía de Lola Fer-
nández Fígares, a quien no tengo
por una roja peligrosa, creo que
debo decir y digo que el querido
amigo, parlamentario popular an-
daluz y brillante alcalde de Chu-
rriana durante muchos años, el
médico Vicente Valero, se pasa un

‘poquito’ cuando afirma que el PP
rechaza el nombre de Otero para el
nuevo hospital ya que se debe a
«una visión sesgada, profunda-
mente ideologizada y retrógrada de
Andalucía» y agrega que la pro-
puesta de la Junta es una «cacicada
y un desprecio a la voluntad de
Granada» y achaca el «polémico y
caprichoso nombre «a una más de
las imposiciones socialistas sevilla-
nas» a la provincia granadina... Con
ánimo amistoso, un servidor pien-
sa que se podrá o no estar de acuer-
do con llamar Alejandro Otero al
nuevo hospital, pero para oponerse
al nombre, a estas alturas de la pelí-
cula, no vale descalificarlo solo por-
que el ilustre doctor llegara a ser un
dirigente republicano, digo yo.

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

ALEJANDRO
OTERO

Empresarios en sus puestos de verduras y frutas en la VII Feria de la Agricultura de Alhendín. :: RAFAEL VÍLCHEZ


